

Fachschaft Geschichte

Protokoll der FSR-Sitzung am 10.04.25

Anwesende: Anna de Alwis, Marie Becker, Dean Clausse Pauly, David Frie, Hannah Fröbel, Julian Goebels, Dave Hahn, Jola Hoffmann, Philipp Lind, Ariane Meer, Lars Meier, Eva Mosbach, Pamela Petric, Knut Scharfschwert, Felix Sebus, Martin Sicherl, Azrael Theis, Ben Thunhorst, Jannes Trosien, Kira Krämer, Matthias Hüllen, Florian Peters.

Beginn: 20.17 Uhr **Ende:** 21.51 Uhr

Protokoll: Dean Clausse Pauly

Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.

Top 1 P/S/A

Protokoll: Der Name von Lars Meier war falsch geschrieben, ansonsten gelesen und angenommen.

Sprechstunde: Philipp, Knut und Dean waren da. Sonst niemand. Wer macht nächste Woche?

Philipp

Anträge: Ariane: Nächste Woche bitte von jedem ein Amt-Update. Wo seid ihr dran? Was gibt es Neues?

DiskussionsKlimaDraufAchten-Beauftragt: Ben

To do-Beauftragt: Eva

Top 2 (Neu-)Wahlen

- Dean gibt Update zur Neuwahl und informiert über Terminfindung:
Bis zu 30 Tage vor dem 1. Wahltag müssen wir Wahlleiter*in, Wahlausschuss, sowie Termin und Dauer der Wahl in einer FSV-Sitzung bestimmen. Der Wahltermin muss während mindestens drei aufeinander folgenden, nicht vorlesungsfreien Werktagen sein. Wir müssen schnellstmöglich neuwählen. Frühestmöglicher Wahltermin wäre im Optimalfall ab dem 19.05. Dean beantragt eine FSV-Sitzung für nächste Woche.
- Marie schlägt vor Anglistik für Wahlhilfe anzufragen. Anna fragt bei FK für Wahlhelfer nach.
- Florian wäre theoretisch bereit Wahlleiter zu sein.

Top 3 HoPo

- FK Bericht vom 24.03.:

- Beim SP ging ein Antrag durch. Eine Bestätigung, dass Hörsaalbesetzung nicht strafbar sein sollte.
- Die Unisemester sind wieder auf der App verfügbar. Gut für unsere Erstsemesterarbeit.
- Zur Änderung der SdS (Fachschaftenzuordnung): Im April Meinungsbild auf der FK, im Mai wird sich damit befasst und im Juni abgestimmt. Tritt nächstes Semester in Kraft.
- WPA findet es ironisch-lustig, dass FS Geschichte bei ihren Wahlen die Jahreszahlen nicht hinbekommen hat. Feedback an uns: Die Konstituierendesitzung soll klarer in FSV und FSR unterteilt werden. Wählendenverzeichnis an der Pforte abgeben ist ein Graubereich (wegen Datenschutz) und Öffnungszeiten der Pforte muss dann in den Wahlbericht.
- Ausschüsse sollen bitte besetzt werden. (Wie immer)
- AStA-Referat für Studium und Lehre: Wir sollen denen unsere Gremienarbeit an sie schicken damit diese für die Fakultät zentralisiert ist.
- FK Bericht vom 07.04.:
 - Be Strong Geschäftsstelle hat sich vorgestellt, was eine Stunde gedauert hatte. Es ging um deren Studienbegleitprogramm. (Ich tue mir das nicht an, all das hier zusammenzufassen. Wer mehr dazu wissen will, soll sich melden. Es gibt eine 14 seitige Powerpoint dazu.)
 - Bericht aus dem FSK: Bei zukünftigen Wahlen soll das Wählendenverzeichnis gemeinsam mit dem Wahldatum angefragt werden. Macht es für alle Gremien leichter.
 - Zur Änderung der SdS (Fachschaftenzuordnung): Meinungsbild nächste Woche. Wir sind dafür.
 - Besetzung von Ausschüssen: Jeremy (Chemie)/Alex (keine FS)/Luc (FK) für den WPA. Nächste Woche abstimmen.
 - Wahl der ev. Theol. und Archäologie ist gültig. Unsere Wahl ist ungültig.
 - Anna für SP: Bericht zum 8. Mai Antrag (wird zu Top Sonstiges verschoben.)
 - Migration von Basis auf das neue System (CampusPro).
 - Psychologie: Hausarbeitsdeadline so weit hinten, dass man sich nicht für den Master anmelden kann wegen fehlenden Ects. Haben andere FSten das auch?
 - Kulturanthropologie: Wie erreicht man die Erstis am besten? Wie gehen andere FSten dabei vor?
 - Nächste Woche Gleichstellungsbüro kommt auf die FK.

- Die Finanz-FK wird vertagt und Ostermontag keine FK.

Top 4 Finanzen

- Philipp und Knut stellen HHR vor.
- Antrag auf FSV-Sitzung nächste Woche für erste Lesung.
- Sicherheitshalber sollen Kassenprüfer neugewählt werden, weil diese mit einer nun für ungültigen FSV abgestimmt wurden. (Lieber auf Nummer sicher gehen.)
- Kein Spritgeld weil wir knapp bei Kasse sind, denn wir bekommen kein Geld, weil wir aktuell nicht auszahlungsfähig sind.
- Alle Ämter sollen sich bei Finanzen melden wenn sie größere Geldbeträge im neuen Haushaltsjahr (01.04.25-31.03.26) brauchen.
- Über 20 Karten wurden bereits für die Party verkauft.

Top 5 Semesteropening/Mastergrillen

- 16 Uhr Start Mastergrillen.
- Aufbau um 15 Uhr und offiziell geht die Veranstaltung bis 00 Uhr. Denkt an FS-Kleidung, wenn ihr welche habt.
- Ergänzung der fehlenden Schichten:
 - Kassenschicht: 23-00 Uhr: Knut
 - Bahnhofstouren:
 - 22 Uhr: Marie, Martin
 - 23 Uhr: Ariane, Dave
 - 00 Uhr: Eva, Ben
 - Awareness: Marie, Eva, Dean, (Felix)

Top 6 Party

- Erste Geschichtsparty seit Äonen!!!
- Wir nehmen unser Awarenesskonzept. Wie lösen wir die Frage nach dem Rückzugsorts? Hinten im Club / mit dem Club absprechen. Lichterketten mitnehmen für Awarenesspersonen.
- Schichtenplan wird mit Noah abgesprochen.
- Ariane/Jola bringen Nimm2 Schnaps.
- Party beginnt um 22 Uhr. Keine Fachschaftskleidung
- Musik muss noch organisiert werden.
- Nachtrag von Knut: Wie ist die Kasse organisiert? Wird bei Noah nachgefragt.

Top 7 HistoKino

- Termine stehen schon. Raumvergabe funktioniert.
- Gemeinsamer Termin mit Philosophie fällt ins Wasser. Nächstes Semester dann...
- Am Montag nächstes HistoKino. Film von Herr Grünewald (Der letzte Mohikaner / der neuste von 1992) auf Amazon Prime.
- Schichtenplan:
 - Herr Grünewald vorstellen: Jannes
 - Oscarüberreichung: (Linda)/Dave
 - Pausenbeauftragter.: Jeff
 - Technikbeauftragte.: Ariane
 - Pfortenschichten:
 - 20-22 Uhr: Hannah
 - 22-23 Uhr: Ben
 - 23-00 Uhr: Lars
 - Popcorn: Jola/Knut
 - Kasse: Philipp
 - Popcornmaschine reinigen: Philipp/Dean
 - Bahnhofstour
 - 1.: Kira/Florian
 - 2.: Jola/David
 - Awarenesssteam: Ariane/Dean
- Andere HistoKino Termine: Prof. Aust am 19.05. / Prof. Burhop am 16.06. (Philipp will komplett uneigennützig Burhop vorstellen)

Top 8 Sonstiges

- Ariane: Informatik hat 3 Kästen zu verschenken am 14.04. welche irgendwie zu uns kommen werden.
- Jannes als Erinnerung: H-Soz-Kult kommt dieses Jahr nach Bonn. Wir hatten Ihnen Awarenesspersonen versprochen.
- Jola: Neuer Anlauf für Fotos morgen starten.
- Jola: Neue FS-Klamotten sollen besorgt werden, allerdings wird die Deadline aufgrund von monetären Problemen vertagt.

- Marie: Vor einem Mond wurde über Reformierung von Top 1B gesprochen:
Pronomen/keine Begründungen mehr/Kindheitstrauma
rausnehmen/Lieblings(spaß)getränk statt Kölsch oder Pils. Stellt sich nur die Person vor
oder alle oder Vorsitz beispielhaft?
 - Marie schickt hierzu Vorschläge in die Gruppe. Nächste Woche Umfrage dazu
und Marie bringt Testperson zum Ausprobieren mit.
 - Anna dazu: Wofür interessiert man sich im Geschichtsstudium?
 - Ben: Nicht jeder soll sich vorstellen. Dauert zu lange. Einmal pro Monat,
Vorstellungssitzung?
 - Ariane dazu: Dies suggeriert, dass manche Sitzungen dann nicht Erstifreundlich
sind.
 - Pamela: Größerer Fragebogen, damit es für FStler die öfters da sind, nicht
langweilig wird?
 - Marie dazu: 1 Frage für jeden damit die Vorstellungsrunde schneller geht. Und
Ämter sollen sich bei ihrem Top vorstellen, um das Ganze zu beschleunigen.
- Eva zu Öffi (wollte kein eigenes Top): Wir wurden eingeladen zur Veranstaltung 8 Mai.
Eva schickt die Einladung in die Gruppe.
- Marie fragt zum Schimmel im FS-Raum nach.
 - Ariane dazu: Koch hat es nicht vergessen. Wir sprechen es nochmal an.
 - Julian schlägt vor Raumentrockner reinzustellen.
- Ausstellungskästen zum 8. Mai:
Annas Idee: Befreiung der Uni Bonn der Alliierten und der Erinnerungskultur seitdem als
Thema und Quellen zur NS-Forschung raussuchen und in den Schaukästen im HistSem
vorstellen. Dozierende anfragen eine besondere Sitzung zu dem Thema zu halten.
 - Anna und Ben würden das Thema als persönliches Anliegen vorantreiben und
sich darum kümmern Dozierende und das Institut anzufragen. Wegen den
Schaukästen, Koch fragen (wie immer).
Anna/Ben bereiten Materialien und Mail für Koch vor, die dann von der FS
unterstützt wird.
- *allgemeines klopfen in der Runde für die Vorarbeit von Anna/Ben
- Marie: Unser Poster für die Party hängt in der schlechtesten Ecke des HistSems. Wer
dran denkt: Umhängen in unseren Kasten im Eingang.
- Jola: Wir können auch bei Semesteropening/HistoKino Karten für die Party verkaufen.
Weiterer Kartenverkauf vor dem HistSem nächste Woche? Knut erklärt sich bereit.

- David: Das Awarenesskonzept in der Herrentoilette im HistSem wurde abgerissen. Muss neu aufgehangen werden. Knut kümmert sich auch darum.

Top 9 To-Do

- Büromaterialien kaufen (Finanzen)
- Bargeld, Essen und Fachschaftkleidung für Semesteropening (alle)
- Film organisieren (Jola)
- Etikettiergerät (Eva)
- Lizenzrechnung (Finanzen)
- Awarenesskonzept (Knut)
- Jola und Ariane sprechen mit der Physik
- Gruppe für 8. Mai
- Ämterupdate auf der nächsten Sitzung

Nächste Woche ist FSV-Sitzung am 17.04.25.

Nächste FSR-Sitzung ist am 08.05.25.